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会    議    録 
会議の名称 第７回東和地域学校再編準備委員会 

開催日時 

令和３年 ２月２６日（金） 

午後 ７時 ００分 開会 

午後 ８時 ００分 閉会 

開催場所 東和総合支所 ３階大会議室 

委員出席者 

鈴木 和美  委員長 錦織小学校学校運営協議会長 

熊谷 久夫  副委員長 東和中学校学校運営協議会長 

佐藤 幸枝  委員代理 米谷小学校ＰＴＡ 

村田 裕仁  委員 錦織小学校ＰＴＡ会長 

及川 浩友  委員 米川小学校ＰＴＡ会長 

舟嶋 茂昭  委員 米谷小学校学校運営協議会長 

秋葉 茂雄  委員 米谷地域づくり推進協議会長 

岩渕 俊文  委員 錦織地域振興会長 

佐藤 裕孝  委員 米川地域振興会長 

猪股 英明  委員 錦織保育園父母の会副会長 

佐藤 貴弘  委員 米川聖マリア保育園父母の会 

事務局出席者 

岩渕 裕喜 学校再編推進室学校再編推進係長 

佐藤 鷹彦 学校再編推進室主事 

佐藤 春香 学校再編推進室主事 

欠席者 

佐藤 一哉  委員 東和中学校ＰＴＡ会長 

菅原 輝雄  委員 米川小学校学校運営協議会副会長 

佐藤  永  委員 米谷こども園保護者会長 

傍聴者 ０名 

議事 

（１） 東和地域学校再編実施計画（案）について 

（２） 今後のスケジュールについて 

（３） その他 

 

 

挨拶 

 

議事 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

開会 午後７時００分 

 

開会挨拶 

 

（前回会議及び今回会議の議事の内容について確認） 

 

 議事１「東和地域学校再編実施計画（案）について」を議題とする。事

務局へ説明を求める。 

 

（資料にもとづき東和地域学校再編実施計画について説明） 

 

 事務局の説明について質問等はあるか。 

 

 この実施計画は教育委員会がつくるのか。 

 

 実施計画は教育委員会で策定する。策定する前に学校再編準備委員会で

の意見等も踏まえ、事務局で案を作成している。実施計画案が教育委員会

で承認され、策定の段階となれば最終的に学校再編準備委員会で確認いた

だき、合意という形で考えている。 
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事務局 

 

 

 

 合意書の中で、合意後に計画の内容に変更があった場合について記載が

あるが、合意書はいつ出すのか。 

 

 教育委員会で地域別学校再編実施計画を策定した後に合意をいただく。

実施計画に合意した時点で学校再編準備委員会の目的が達成され、その後

は開校準備委員会に入っていくことになる。実施計画に何らかの修正が出

た場合はお諮りすることを考えており、そのために学校再編準備委員会を

再度立ち上げることは難しく、開校準備委員会に引き継いでいくという整

理をしている。 

 

 施設活用の方向性について、これまでの委員会の中で様々な意見が出て

いたが、後からつくるのか、これだけはやってもらいたいというのを書き

入れるのかを確認したい。中学校を改修するのに、黒板の位置などどこま

で記入するのか。 

 

 地域別再編実施計画は重要事項の決定であり、改修の方向性など文言の

整理になってくる。内容については、今後、業者に調査をしていただきな

がら事務局案を作成し、学校再編準備委員会で見ていただくことになると

思う。 

 

 それまで学校再編準備委員会は続いていくということか。 

 

 スケジュールについては次の議事で説明する。 

 

 東和地域学校再編実施計画となっているが、現在は小学校のみの内容で

あるが、今後中学校が入るとどうなるか。小学校部門など表記が必要では

ないか。 

 

 中学校の再編については検討しているところであり、現在、市民意見公

募を行っている。具体的な内容については、まだお話しできるものではな

いことをご承知いただきたい。 

 

 計画の内容に変更があった場合と記載しており、例えば、今後中学校再

編の話が出れば開校準備委員会へ委任するのか。小学校部門と表記しなけ

ればそういうことがあるのではと心配している。 

 

 今の考え方は小学校再編についてであり、中学校再編との関係について

は教育委員会で整理させていただき、必要があれば説明したいと思う。 

 

 再編新校の位置の項目において、学校再編の検討を進めることとすると

なっているが、まだまだ検討するのか。検討の文字は取っていいのではな

いか。 

 

 素案で構成を見ていただく段階としており、書きぶりについては次回以

降改めて説明させていただきたい。 
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 文言等については今日の議題ではないということか。 

 

 今の内容については再度精査し、記載について整理する。 

 

 東和中学校の校舎の活用を前提にということは、中心地に学校を設置す

るということで、もしかしたら新築もあり得るのか。 

 

 基本は改修という話をしており、現時点ではそこまでしか話ができない

というのは申し訳ないがご理解いただきたい。 

 

 他に意見等はあるか。ないようであれば次の議事に進めたいと思うがよ

ろしいか。 

 

（よい旨の声あり） 

 

 議事２「今後のスケジュールについて」を議題とする。事務局へ説明を

求める。 

 

（資料にもとづき今後のスケジュールについて説明） 

 

 事務局の説明について質問等はあるか。 

 

 先ほどの説明について補足する。法令適合等調査を令和３年度の第１四

半期から第３四半期の間で予定しており、業者で調査するのは法令の面だ

けではなく改修するための基本的な計画の作成も考えている。そのため、

子ども達が学校生活をよりよく送れるようにどのような改修プランがよ

いか委員からもお話をいただこうと考えており、調査期間中に学校再編準

備委員会を開催する可能性があることをご承知いただきたい。 

 

 何か質問等はあるか。 

 

 新しい学校を新設するのではなく、今ある校舎を改修することになると

構造上限られた改修しかできない。例えば、基本設計に入る前に同じよう

な建物で先進的な校舎の視察を考えていくのか。限りある予算、建物の中

で子ども達にとって使いやすいものを設計に入れてもらうためには、図面

上ではなく設計に入る前に開校準備委員会の人たちが視察する機会を設

けようという考えはあるのか。 

 

 新型コロナウィルスの関係もあり、今の時点では何ともお答えできな

い。 

 

 例えば、児童推計を見ると東和全域で令和６年度は 183 名になってい

る。この推計から令和 15年や 20年くらいになると何人か。例えば、令和

６年度に 183名の小学生が入る校舎をつくるのか、それとも 10年先を見

越すと 50 名程減っており、100 人規模の校舎をつくるのか。その考え方

が根本にあると思う。令和 10年には 139名になる。以前の東和地域の小
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学校統合でも、５年も経てばまた統合しなければならない状況を分かって

いて統合したという歴史を踏まえると、何人規模の学校を東和中学校の脇

につくるか、中に含めるかなど教育委員会として何かビジョンはないの

か。 

 

 まず、児童推計については出生数から算出したものになる。地域に１校

は小学校を置くというのはご存知のとおりであり、通学の負担軽減という

ところである。建物については現時点でお話しできない状況である。統合

校の位置を検討する際にまずは３小学校で検討を進めていたが、その中で

中学校も利用できないかという流れだったと認識している。中学校の活用

可能性について調査をしたいと考えている。 

 

 現行の東和中学校にある教室で、中学生が残り、小学生が入っても教室

は足りているということだったか。 

 

 足りている状況である。 

 

 基本的には階段や黒板などの改修はあるが、増設の必要性はないという

ことか。 

 

 小学生が使う上での必要な改修については、教育委員会として取り組ん

でいきたいと考えている。 

 

 参考として、先行している米山地域や津山地域は早く開校するスケジュ

ールとなっているのか。 

 

 米山地域については、令和５年度予定としている。東和地域もそうだが、

校舎の改修については調査や設計、工事に時間がかかり、ずれることも想

定されるためご了承いただきたい。現時点で分かる範囲でお示しさせてい

ただいた。 

 

 令和６年度に開校予定時期という根拠は何かあるのか。 

 

 ハード面でいえば調査、設計、工事、ソフト面でいえば開校準備委員会

となり、ソフト面についてはハード事業と同時進行とし１年半から２年の

計画にしているが、ハード事業にかかる期間を根拠として整理している。 

 

 随分急いでいる感じに見える。今回の東和地域に関しての統合は難しい

と思う。米山地域や津山地域は現状ある小学校を使う一方、東和地域は東

和中学校を使うことが決まったが、修繕や坂などの問題がある。そういっ

たことも踏まえてのスケジュールという解釈でよいか。 

 

 校舎と体育館の改修を想定している。 

 

 周りの整備は別か。 

 

 外構には駐車場などは入っているが、坂まではみていない。実際に調査
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を進める中で業者からアドバイスをもらうなどの積み重ねで説明できる

かと思う。 

 

 令和３年度からの調査にはどういう人が入るのか。小学校の再編に関わ

った業者が入って、小学校と中学校の差からここは直したほうがよいなど

のアドバイスも含めた調査なのか。 

 

 小学校や中学校の建築に携わっている業者となるかと思うが、入札で決

まる。 

 

 例えば、入札の際に要綱に専門的な知識を持ったものなど付け加えない

のか。 

 

 小学校や中学校の改修等に知見のある業者を選ぶことができる。 

 

 ソフト面で教育の評論家など研究している方の意見を聞くことはない

のか。 

 

 開校準備については、以前学校再編に携わった方に助言をいただきたい

と考えており、準備を進めている。開校準備にあたっては学校の先生方に

も入っていただくこともあり、それ以外の視点からもアドバイスいただけ

ればと思っている。 

 

 その他に何かあるか。 

 

（無い旨を確認） 

 

続いて議事３「その他」について事務局から何かあるか。 

 

 次回の会議日程と委員交代についてお知らせをさせていただく。年度末

が近づき、役員交代等で現在の団体の所属でなくなる場合は、後任の委員

となる方の調整と資料の引継ぎをお願いしたい。次回の会議日程について

は、校舎の調査が入ることもあり、新年度になってからの開催を考えてい

る。保護者の方々の役員改選後の５月以降で考えており、詳しい日程につ

いては委員長と事務局で相談してお知らせする。 

 

 保護者の方々の総会は４月中旬になるかと思う。学校運営協議会につい

ては、役員改選前に次回会議開催となる可能性があるが、その後委員交代

となる場合は再度事務局からお声がけさせていただく。 

 

 他に何かあるか。 

 

 確認だが、学校再編準備委員会は令和３年度の第３四半期の地域別学校

再編実施計画の策定までとなるのか。 

 

 学校再編準備委員会については、実施計画の策定がゴールとなる。 
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 その間に何回ほどの会議がある予定なのか。 

 

 開催間隔は長くなるが、法令適合等調査の関係や地域別学校再編実施計

画について、整理してから次回以降説明させていただきたい。 

 

 他にあるか。 

 

 法令適合等調査をする業者を決めるのは４月になってからか。 

 

 契約業務の都合で４月から５月まで手続きがかかり、発注が６月となる

可能性がある。 

 

 次回会議は決まった業者との話か。 

 

 そこまで決まっていないが、業者に対してある程度の仕様はお話しでき

るものと思っており、次回の学校再編準備委員会で説明できるかと思う。 

 

 他に何かあるか。 

 

（無い旨を確認） 

 

 以上で本日の会議を終了する。 

 

閉会 午後８時００分 

 


